
保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）

はい
どちら

とも
いいえ

わから

ない

・経験や知識が少ない先生が

多い

・専門性の高い先生とそうで

ない若い先生との差が大きす

ぎる

・適切かどうかはわからない

が手厚く、しっかりとみてく

れていると感じる

21 3 2 2

・絵カードなどで、わかりや

すいように配慮されている

・本人とコミュニケーション

がまったくとれないので…。

24 2 2

チェック項目 ご意見
ご意見を踏まえた

対応

環

境

・

体

制

整

備

①

子どもの活動等のスペースが十分に確保され

ているか

24 2 2

・園庭・プール・体育館もあ

り確保されている

・園庭などもあり十分に確保

されていると思います

・トランポリンやクライミン

グなど身体を思いきり動かせ

る環境に感じる

②

職員の配置数や専門性は適切であるか 配置数については、

基準を上回る人員を

配置しております。

専門性・経験につい

ては、職員の入れ替

わりがあると不安定

になることがありま

すが、副園長の職員

への指導を軸に、施

設としての療育の方

向性、方法について

はぶれることはあり

ません。ただ、ここ

数年、経験年数が少

ない職員が多くなっ

ておりますので、施

設内での分業、協

業、役割分担を見直

し、業務への理解

度、習熟度をあげら

れるよう令和6年

度・7年度に見直し

ていく予定です。

構造化は、決まった

形ではなく、園児の

生活の様子、一年の

経過の中で適宜見直

しをしています。情

報伝達などへの配慮

についても、園児の

持っている力に合わ

せて、生活に必要な

ものを優先順位をつ

けて学習していただ

けるように取り組ん

でいます。

④

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境

になっているか。また、子ども達の活動に合

わせた空間となっているか

23 5

③

生活空間は、本人にわかりやすい構造化され

た環境になっているか。また、障害の特性に

応じ、事業所の設備等は、バリアフリー化や

情報伝達等への配慮が適切になされているか



・担任の先生としっかり話し

合った上で作成されていた。

⑥

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイド

ラインの「児童発達支援の提供すべき支援」

の「発達支援（本人支援及び移行支援）」、

「家族支援」「地域支援」で示す支援内容か

ら子どもの支援に必要な項目が適切に選択さ

れ、その上で、具体的な支援内容が設定され

ているか

24 1 2

⑤

子どもと保護者のニーズや課題が客観的に分

析された上で、児童発達支援計画が作成され

ているか

27 1

地域支援に関して

は、幼稚園、保育

園、こども園などと

連携、それらの機関

への支援となってい

ます。

また、発達段階を分

野ごとに分けて分析

したうえで支援を希

望されることに関し

ては、入園児に

KIDSという評価と

感覚プロファイルと

いう評価を実施しま

す（一部園児さんに

は未実施）。園児さ

んに対する標準的な

評価については、そ

ちらを参考にしてい

ただくと良いかもし

れません。また、日

常の療育に関して

も、それら標準化さ

れ評価と共に、私た

ちが重視している日

常の生活の様子から

確認される本人の特

徴に基づいて計画作

成を実施していま

す。これらの点を含

めて今後、より丁寧

にご説明できるよう

進めて行きたいと考

えています。

・地域支援が具体的にどうい

うものなのかわからないので

判断できない

・先生達が一生懸命で子ども

がいっぱい遊んでくれるので

夜もぐっすり寝てくれて本当

にありがたいです

・支援計画について細かい分

析がほしいです。例えば現在

の発達段階を分野毎にわけた

表などと使って一緒に学ばせ

ていただけると嬉しいです

⑦

児童発達支援計画に沿った支援が行われてい

るか 28

適

切

な

支

援

の

提

供



・交流させた方が刺激になっ

て良いと思うが無い。

1

活動には、内容とと

もに園児たちに意識

してもらいたい目

的、ねらいがありま

す。繰り返し体験し

て活動の内容になじ

んでくれる園児さん

もいますし、なかな

か難しい園児さんも

います。新しい内容

の活動を多くする

と、新しさに困惑す

る園児さんもいま

す。かといって、同

じものばかりでも良

いとは考えません。

前年実施して、反応

が良かった活動を繰

り返すこともありま

すし、反応が難し

かったため、若干進

め方を変えて再度実

施することもありま

す。

活動のねらいを保護

者の皆様にもよりご

理解いただけるよう

説明などできるよう

な機会、場を設定し

ていけるよう検討し

たいと考えていま

す。

・目的のあるさまざまな活動

をさせていただいています

・前年踏襲が多く見受けられ

る

⑨

保育所や認定こども園、幼稚園等との交流

や、障害のない子どもと活動する機会がある

か

8 8 5 7

⑧

活動プログラムが固定化しないよう工夫され

ているか

26 1

新型コロナウィルス

流行前までは、法人

内の保育園との交流

を実施しておりまし

たが、感染症流行に

伴い中断しておりま

す。５月にコロナが

5類に変更になりま

したが、その後、社

会的にアデノウィル

ス、インフルエン

ザ、コロナウィルス

が流行しており、見

合わせております。

令和6年度より再開

する予定です。

適

切

な

支

援

の

提

供



・保護者と相談しながら子供

に合った計画、支援内容説明

があるように思います。

・ペアトレとしてはないが、

勉強会として子どもとどう接

すればよいか教えてもらった

りはある

・自閉症児は想像を超える大

変さがあるので専門家や実体

験で色々行ってきた方の助言

など発信してもらえるとあり

がたかった

・いつでも質問してください

ということで、とてもありが

たいです

・よく説明していただいてい

るので安心することができま

す

・よく説明していただいてい

るので安心することができま

す

・とてもよく行われていると

思います

保

護

者

へ

の

説

明

等

⑩

運営規定、利用者負担等について丁寧な説明

がなされたか

27 1

利用者負担、事業内

容につきましては、

利用開始時の契約手

続きにおいてご説明

させていただいてお

りますが、制度的に

わかりにくい部分が

あるかと思います。

随時ご質問をお受け

したり、懇談会など

の際に話題提供する

よう心がけたいと考

えています。

⑪

児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援

の提供すべき支援」のねらい及び支援内容

と、これに基づき作成された「児童発達支援

計画」を示しながら、支援内容の説明がなさ

れたか。

27 1

「ペアレントトレー

ニング」は実施して

いないが、普段の支

援計画の作成、実施

の家庭において園児

の特徴、園児への関

わり方を、園の考え

方をお伝えするよう

意識しています。主

任による学習会、月

1回の土曜療育日で

の情報提供と懇談。

十分ではないかもし

れませんが、保護者

の方が日常の中での

気づきを共有できる

ような支援を継続し

たいと考えていま

す。

⑬

日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、

子どもの発達の状況や課題について共通理解

ができているか

25 3

⑫

保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ

ント・トレーニング等）が行われているか

19 6 1 2

⑭

定期的に、保護者に対して面談や、育児に関

する助言等の支援が行われているか

27 1



・一緒にお話しさせていただ

く機会を作ってもらえてあり

がたいが連携までの関係を築

くのは難しい

・まだ交流や連携に関われて

いないので今後連携できたら

と思います

・保護者会の開催はあっても

保護者同士の連携の面では関

わりは薄いように感じる

保

護

者

へ

の

説

明

等

⑮

父母の会の活動の支援や、保護者会等の開催

等により保護者同士の連携が支援されている

か

16 9 2 1

父母の会、保護者会

については、実施し

ていた時期もありま

すが、負担の大きさ

の訴えがあり中断し

ています。保護者同

士の連携というもの

に対する考え方も多

様であることを考え

ると、⑫のコメント

に上げさせていただ

いた学習会や懇談会

にて、事業所から提

供した情報に対する

意見交換や考えを共

有していくという方

法は保護者の負担な

く進められるあり方

かと考えています。

⑰

子どもや保護者との意思の疎通や情報伝達の

ための配慮がなされているか 25 2 1

⑯

子どもや保護者からの相談や申し入れについ

て、対応の体制が整備されているとともに、

子どもや保護者に周知・説明され、相談や申

入れをした際に迅速かつ適切に対応されてい

るか

26 2

・対応は適切にしていただい

ているが自宅で使う制作物

（例えば絵カードなど）はで

きるまでに時間がかかると思

う

毎月、クラスだより

を発行してクラスの

活動予定や園児さん

たちへの支援を通じ

て気づく点を掲載し

ています。

連絡体制につきまし

ては、年度当初に配

布する連絡ツールの

資料も参考にしてい

ただければと思いま

す。

⑱

定期的に会報やホームページ等で、活動概要

や行事予定、連絡体制等の情報や業務に関す

る自己評価の結果を子どもや保護者に対して

発信されているか

19 5 4



保

護

者

へ

の

説

明

等

・会話できないので正直わか

りませんが、行き渋りなどは

一度もなくスムーズに登園し

ています

・年長になってから母と離れ

るのが辛くなった（前までは

よくわかっていなかったので

はないかと思う）

・とても楽しく通わせていた

だいています

・毎回楽しみにしています

・楽しみにしていると思いま

す

・園で楽しそうに遊んではい

る

⑲

個人情報の取扱いに十分注意されているか

23 1 4

書類鍵付きのロッ

カーでの保管、メー

ル、ファックスでの

個人情報（実名）の

やり取りはしないな

どのルールがありま

す。

また、職員採用時に

個人情報の取り扱い

に関する取り決めを

確認し、在職中から

退職後まで守秘義務

を履行するよう求め

ています。

子どもは通所を楽しみにしているか

24 3 1

・以前通っていたこども園と

比べると、とても注意して扱

われていると思います

㉑

非常災害の発生に備え、定期的に避難、救

出、その他必要な訓練が行われているか 22 1 5

非

常

時

等

の

対

応

⑳

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感

染症対応マニュアル等を策定し、保護者に周

知・説明されているか。また、発生を想定し

た訓練が実施されているか

21 2 4

災害に関する対応の

資料は、年度当初に

配布をするようにし

ております。感染症

などについては、資

料の量が膨大になる

ことから、今後ホー

ムページへの掲載を

予定しています。

毎月１回避難訓練を

実施しております。

満

足

度

㉒



　

・よくしていただいています

が、もっと歌や楽器・踊りな

どの時間が長いといいなと思

います

通いだしてから、できる事が

たくさん増えてすごく成長し

ています。とても感謝してい

ます

・いつもありがとうございま

す

相談があると親身になって聞

いていただけるので助かって

います。手厚いので「退所

（小学校入園）後大丈夫か

な」と時々考えてしまいます

・年度の途中から入れていた

だき相談にのってくださった

ことで、家族一同助かってい

ます。他に困っている方がい

たら支援をしていただきたい

です

・とても満足し感謝していま

す

・とても満足しています

・とても満足してます

・実習生の受け入れは大賛成

なのですが、いつからいつま

で、○○大学実習生〇人とか

書いてあると参考になるかも

…。

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達

　支援評価表」により事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。

㉓

事業所の支援に満足しているか

26 2

満

足

度


